

Presentación de la obra de la semana de Mallorca...

El día 14 de abril de 1920...

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA AVISOS Y NOTICIAS

PALMA

Para la nueva Plaza de Abastos

El «Boletín Oficial» de la provincia correspondiente al martes último publica la relación de las fincas que, con arreglo al proyecto de Plaza y Mercado en la Plaza del Olivar, han de ser expropiadas por el Ayuntamiento de esta capital...

Vacantes

Se halla vacante la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Puigpuent dotada con el haber anual de 1500 pesetas.

Los aspirantes a la misma deberán presentar sus solicitudes documentadas en la Secretaría de aquella Corporación dentro del plazo de 30 días.

Igualmente se halla vacante la plaza de Veterinario Municipal de La Puebla, dotada con el haber de 900 pesetas anuales.

Los aspirantes deberán presentar sus instancias documentadas en la Secretaría de dicho Ayuntamiento dentro del plazo de 20 días.

Asistido

Lo fué ayer en la Casa de Socorro un muchacho que con una aguja de coser sacos se había traspasado la mano izquierda.

Servicios de la guardia urbana

Por el Inspector Jefe de la Guardia Urbana don Juan Comas, han sido denunciados al Alcalde cinco vecinos de esta ciudad, por saucuir pieles y alfombras en los balcones.

El Alcalde, siguiendo la campaña emprendida, ha multado a los denunciados con multas de 5 pesetas.

—Por dicho Jefe también han sido denunciados al Juzgado un hombre y una mujer por haber promovido un fenomenal escándalo dirigiéndose toda clase de insultos y frases indecorosas en la pescadería de Santa Catalina.

—También han sido detenidos dos muchachos por haber hurtado una correa de un almacén, situado en la calle del Teatro Balear.

Automóviles de Inca a Lluch

El propietario del servicio de coches-automóviles de Inca a Lluch, don Miguel Bestard, nos ha invitado al acto de la bendición e inauguración oficial del servicio público de coches-automóviles entre la estación del Ferrocarril de Inca y el Santuario de Nuestra Señora de Lluch que tendrá lugar mañana sábado día 17.

Médico del Manicomio

Tribunal de censura para las oposiciones a la plaza de Médico numerario del Manicomio provincial de Baleares.

Por disposición del señor Presidente, el próximo sábado día diez y siete del actual a las tres y media de la tarde, tendrá lugar el primer ejercicio en el salón de la Comisión Mixta de la Excelentísima Diputación Provincial.

Palma 14 de Abril de 1920.—El Vocal Secretario, Antonio Rotger.

Notas taurinas

El vapor correo de Alicante fué portador de doce novillos toros de la ganadería salmantina de don Ramón de Clairac, seis de los cuales han de ser lidiados el domingo día 25 del actual, y los restantes el dos de mayo próximo.

La Empresa de la Plaza de Toros nos comunica que, los referidos novillos, durante la semana próxima de 4 a 6 de la tarde, podrán ser visitados por el público en los corrales de la Plaza.

En la novillada del 25 del presente mes, alternarán Rosario Olmos, Fermín Esteban y Avelino David.

Prueba de unos motores

En los acreditados talleres de don Juan Carbonell, «Ca'n Sali», de esta ciudad, se acaba de efectuar una importante reparación en los motores del caza-submarinos, que fué de la marina inglesa, adquirido por unos armadores de Mallorca.

Las pruebas de los motores, después de sufrir la expresada reparación, se verificaron el transcursado sábado, obteniendo el más excelente resultado.

El vapor «Isleño»

Esta madrugada ha salido para Mahón el vapor «Isleño» con objeto de servir la línea de comunicaciones Mahón-Alcudia Barcelona y viceversa en sustitución del vapor «Mahón» que debe subir al dique flotante de la ciudad condal.

Conferencia

Esta noche, a las ocho y media, en punto, el joven escritor don José Agustín Palmer dará, en el local de la Unión Protectora Mercantil, la quinta conferencia del ciclo organizado por la Junta Local de Reformas Sociales, desarrollando el tema «Cultura y voluntad».

Presentación

Se interesa se presente al Negociado de quitas de este Ayuntamiento el soldado repatriado Mariano Más Lorente, para enterarle de un asunto que le interesa, y además recoger unos documentos.

Incendio en Alcudia

Comunican de Alcudia que ocurrió un incendio en el punto conocido por «Es-Epresas» del monte comunal de Caimari.

El fuego se extendió con gran rapidez pudiendo ser extinguido al cabo de varias horas de iniciado gracias a los esfuerzos de dicha fuerza ayudada de buen número de vecinos.

El fuego abarcó una extensión de 284 áreas de leñas bajas, carrizos y palmitos y pinos quedando unos 300 de estos algo chamuscados.

Las pérdidas se calculan en unas 300 pesetas.

El hecho se cree que fué casual producido por la colilla de un cigarrillo tirada distraidamente por algún pastor.

No hubo desgracia alguna que lamentar.

Hallazgo

En la Inspección de Vigilancia se halla depositado a disposición del que acredite ser su dueño, un puño de camisa con un gemelo de oro que ha sido encontrado en la vía pública por los agentes señores Rullán y Cantó.

De la Federación Patronal

Los patronos del ramo de construcción acuerdan aumentar los jornales

Del Presidente de la Federación Patronal don Juan Rosselló, hemos recibido la siguiente copia del escrito que él ha dirigido al Presidente de la Federación de sociedades obreras:

«El Directorio de esta Federación Patronal, con cuya Presidencia me honro, en cumplimiento de un precepto reglamentario, tuvo que enterarse de un oficio de la Sociedad de operarios ebanistas, carpinteros y similares «El desarrollo del Arte», por el cual se interesaba un aumento en el precio del jornal de los operarios del citado ramo.

Este Directorio, preocupándose de una manera seria y detenida sobre los graves problemas que para el obrero encierran la inusitada alza en los precios de las subsistencias y con el fin de atender lo más justa y equitativamente posible a la demanda formulada por los del «Desarrollo del Arte» y hacer extensiva, si cabía, el beneficio a los operarios de otros ramos de la industria, estimó muy del caso requerir el Consejo y asesoramiento de los elementos directivos de los gremios de construcción que forman parte de esta Federación Patronal, con cuyo poderoso auxilio y los valiosos datos aportados referentes al particular, se convino en reunir las Juntas Generales de los miembros que integran las mencionadas agrupaciones, reunión que ha tenido lugar hoy día de la fecha, en cuya reunión, compuesta de los ebanistas, carpinteros y similares; metalúrgicos, maestros de albañilería y contratistas de obras, pintores y escultores, se ha llegado a un acuerdo de aumento a favor de los operarios que laboran en los distintos gremios que acaban de relacionarse.

La resolución adoptada por dicha Asamblea magna de aquellos gremios reunidos, ha sido confiada para la implantación y desarrollo de la misma, a este Directorio, el cual ha cuidado de ultimar los detalles que se han estimado precisos, para el caso de tener que llevarse a vías de hecho lo que es actualmente un proyecto nacido al calor de los buenos propósitos que a favor del obrero animan a los miembros que integran esta Federación Patronal.

Hechas pues las manifestaciones que anteceden y en cumplimiento de lo acordado, me permito rogarle

encarecidamente que haciéndose cargo de nuestros propósitos, influya para que esa Federación obrera de su digna y acertada Presidencia, designe un miembro de cada uno de los gremios antes indicados para que a la brevedad posible se entrevisten aquellos con el elemento Directivo de esta Federación Patronal designado al efecto para resolver tan importante asunto, a fin de que sea un hecho el beneficio que por dicha nuestra resolución libre y espontánea, vendrá a redundar en pro de la mencionada clase obrera, para cuya reunión se les ofrece, para el día que tengan Vds. a bien designar, el domicilio social de esta entidad Federativa.

Lo que en cumplimiento de dicho acuerdo me honro en participarle para su conocimiento y con el fin de ver si nos será dado acrecentar las corrientes de armonía que deben reinar entre el capital y el trabajo, factores importantes sobre los cuales se apoya el desarrollo de la riqueza de todo país.

Dios guarde a Vd. muchos años. —Palma 14 Abril de 1920.— El Presidente General, Juan Rosselló.

Notas de la Alcaldía

El Alcalde ha convocado para hoy viernes a las 6 y media tarde el Consejo de Conciliación y Arbitraje Industrial, para intentar hallar solución a la huelga que hay planteada de obreros cordeleros, quienes solicitan de los patronos aumento de jornal.

El Alcalde ha recibido atenta invitación del propietario del servicio de coches-automóviles de Inca a Lluch, para asistir al acto de la bendición e inauguración oficial del servicio público de coches-automóviles entre la Estación del Ferrocarril de Inca y el Santuario de Nuestra Señora de Lluch, que tendrá lugar el sábado día 17 del actual, saliendo para ello de esta ciudad el tren a las nueve de la mañana.

Conforme interés esta Alcaldía de la Compañía Mallorquina de Electricidad, el Secretario de la misma señor Rosselló ha comunicado haber atendido aquel ruego, relativo a la desaparición del poste de madera que estaba colocado al comienzo de la Avenida de Alejandro Rosselló.

La Escuela de Artes y Oficios

Nuestro paisano el diputado por Barcelona don Gabriel Alomar, al discutirse el articulado de la ley de presupuestos, se ocupó, en los siguientes términos, de la incorporación al Estado de la Escuela de Artes y Oficios de Palma de Mallorca. «Señores diputados, con motivo de la incorporación de la Universidad de Murcia al Estado, deseaba decir algunas palabras en favor de la Escuela de Artes y Oficios de Palma de Mallorca, Centro que hoy depende, por mitad, de la Diputación provincial de Baleares y del Ayuntamiento de Palma, y que bien merece también los beneficios de la incorporación al Estado.

Es sabido que Mallorca, por la excepcional belleza de su paisaje, es uno de los lugares que atraen preferentemente a los pintores, hasta el punto de tener ya una riqueza considerable y diversísima de interpretaciones a través de las escuelas pictóricas. Sería natural por ello que los hijos del país encontrarán allí un establecimiento que les proporcionara el aprendizaje indispensable para que pudiesen recibir también la inspiración de su paisaje natural, y crearse escuelas de arte propio».

Pruebas de radiotelefonía

El 22 del actual se cumple el aniversario de la creación del Cuerpo de Telégrafos y así como hasta hace unos años se solemnizaba esta fecha con un banquete en que se reunía el personal de Telégrafos, este año se intenta celebrar este aniversario de otro modo.

Los jefes de telégrafos de esta ciudad se han puesto de acuerdo con sus colegas de Barcelona y Valencia para llevar a cabo una prueba de progreso.

Consistirá esta prueba, según manifestaciones que hemos recogido de nuestro distinguido amigo el jefe de telégrafos de Mallorca don Antonio Alcover, en prácticas de radiotelefonía entre los indicados puertos, para lo cual se procurará que el oficial del Cuerpo de Telégrafos señor Castilla (experto e inteligente oficial que se ha distinguido por sus trabajos sobre radiotelegrafía) se halle en Valencia en la indicada fecha y monte en la capital levantina una estación terrestre de radiotelefonía.

Desde aquella estación se comunicaría con las estaciones montadas a bordo de los vapores «Mallorca» y «Rey Jaime I», fundados uno en Palma y otro en Barcelona.

Esta prueba iría precedida por una conferencia que daría en Valencia el señor Castilla.

DOÑA MANUELA CUVELJÉ VIUDA DE OLIVER Ha fallecido a las doce de la noche DESPUES DE HABER RECIBIDO LOS AUXILIOS ESPIRITUALES Q. H. P. D. Su desconsolado hijo Don Francisco (ausente), hijas Doña Margarita y Doña Manolita (ausentes) y Doña Antoineta (presente) hijos políticos Don Jaime Sard y Don Antonio Vicens (ausentes), hija política Doña Emilia Campos, nietos, hermana política Doña Antonia Oliver, sobrinos, primos y demás parientes, participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, y les ruegan tenerla presente en sus oraciones y asistan al rosario que se celebrará en la parroquia de San Nicolás a las seis de la tarde y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada, por lo que recibirán especial favor. Casa mortuoria: Pelaires, 74.

El Jefe de Centro de Baleares señor Lopez de Briñas y el señor Alcover visitaron al encargado de la Gerencia de la «Isleña Marítima» para convenir si era posible que el día 22 estuviera el «Jaime I» en Barcelona y el «Mallorca» en Palma.

Como el día 22 es jueves no será posible en dicho día, por el itinerario de servicios marítimos, que cada una de las estaciones radiotelefónicas se halle en los puestos citados, pero en principio se ha acordado realizar las pruebas el día 23 en que el «Mallorca» se hallará en Palma y el «Rey Jaime I» en Barcelona. Mas adelante, daremos detalles de esta prueba, que dice mucho en favor de los telegrafistas.

De subsistencias

Trigo intervenido Al visitar ayer al Gobernador civil de la provincia, nos manifestó que debiendo el vapor «Isleño» dedicarse al servicio de la correspondencia entre Palma-Ibiza-Alicante, según un telegrama del ministro de Abastecimientos, ha sido requisado el vapor «Castilla» para el transporte de las 900 toneladas de trigo argentino desde Mahón a Palma, procedentes del vapor «España 6».

Nos añadió el señor Díez que había recibido del Delegado del Gobierno en Menorca el siguiente telegrama que viene a confirmar las noticias que acerca de la calidad de dicho trigo adelantamos en nuestro número de ayer:

«Acabo de recibir el telegrama de V. S. y apresuro a contestar que la harina producida por el trigo argentino conducido por el vapor «España 6» resulta excelente, fabricándose pan de inmejorables condiciones».

El presidente de la Junta de compra de trigos señor Lliteras en otro telegrama manifiesta que referencias de carácter particular que se han recibido en Manacor confirman la buena calidad de la harina procedente del referido trigo.

Confía el Gobernador que la semana próxima será importado dicho trigo a Palma.

El Precepto Pascual en la Cárcel

Con la solemnidad de todas las años, se celebró ayer, en la Cárcel de este partido, el acto de la celebración del cumplimiento por los presos y reclusos de dicho establecimiento.

Estos habían sido preparados mediante una serie de conferencias catequísticas por el R. P. Vives de la Compañía de Jesús.

Fué el celebrante el M. I. señor don Juan Deyá, Canónigo, les dirigió antes y después de la comunión sentidas pláticas.

Asistieron al acto recibiendo también la Sta. Comunión, el Presidente de la Audiencia señor Díez de la Lastra, el Presidente de Sala señor Bravo, el Secretario de la Audiencia señor Serra, el Director del establecimiento señor Loaza y demás personal del mismo.

Durante la celebración del acto un terceto de cuerda ejecutó varios motetes apropiados al acto.

A los presos se les sirvió un almuerzo y una comida extraordinaria en celebración del acto.

Durante la tarde se celebraron varios actos de entretenimiento.

Joven de 14 a 15 años, se desea en el COLMADO PARISIEN.

De Sociedad Ayer contrajo matrimonio la bella y distinguida señorita doña Juana Ribas Cantara con el abogado y primer teniente de Alcalde del Ayuntamiento don Antonio Oliver y Roca. La novia vestía elegante toilette. La boda se celebró en el domicilio de la contrayente. Bendijo la unión el Ilmo. Obispo de Lérida, Dr. Miralles. Fueron testigos: por parte de la novia, sus hermanos don José y don Jesús y por la del novio sus tíos don Antonio Riera Xamena y don Juan Oliver Mulet. Desempeños a los nuevos desposados inabarcables felicidades. En las oposiciones que se están verificando en Madrid, para ingreso en el Cuerpo de Telégrafos, han obtenido plaza los jóvenes don Guillermo Castellanos Truyols y don Pedro Jaime García de Paredes, preparados ambos en la Academia Cornezzana. Para Ibiza y Valencia, salieron ayer en el vapor «Rey Jaime II» don Isidro Farre y señora, don Ignacio Palmer, don Arturo Vidal, don Antonio Darder, don Manuel Castro, don Vicente Mateu, don R. Miquel, don Mariano Morell, don Salvador Vicens, don Carlos Cardell y señora y don José Bohigas. Ayer falleció en esta ciudad el señor don Miguel Muntaner y Clar, persona muy conocida y apreciada en Palma. Descansa en paz. Su muerte ha sido muy sentida por cuantos tuvieron ocasión de tratarle. Reciban sus afijidos hijos, hermano y demás familia la expresión de nuestro pésame. Ayer falleció en Poflensa su pueblo natal la virtuosa señora doña Margarita Bisbal y Ferragut. La finada ha entregado su alma a Dios a la edad de 85 años, habiendo gozado durante su existencia de generales simpatías, conquistadas por sus dotes personales. Damos nuestro pésame a su familia y especialmente a nuestros amigos el pintor y Director de la Escuela de Artes y Oficios don Lorenzo y el Chantre de la Catedral don Pedro Juan Cerda hijos de la difunta, y a su sobrino don Jaime Bisbal.

Ha llegado de Barcelona a donde fué para comprar las novedades para la próxima temporada, el sastre de la pañería Ca'n Bitla de don Gaspar Bonnin. Al objeto de examinar los últimos adelantos del ciclismo y motociclismo, salió ayer para Valencia, Madrid y Barcelona, nuestro amigo el industrial don Antonio Darder. También embarcaron para la Corte los comerciantes don Ignacio Palmer y don Arturo Vidal.

Crónica de Sports Foot-ball En el campo militar de Son Bonet celebraron el martes un encuentro el once del 62 y el de los Ingenieros. El partido fué arbitrado con acierto por el oficial de Artillería señor Medrano. Los Ingenieros jugaron la primera mitad contra sol y viento, y marcaron 3 goals. En la segunda se hicieron dueños del campo pero solo lograron en esta parte 1 goal, pues estuvieron desgraciados en el seáout. Arbitrando Ferrá, se ha celebra-

CINE MODERNO HOY A LAS 8 Y MEDIA TARDE Estreno de la 5.ª y última jornada El fantasma sin nombre y exitazo de la artística película (3000 m.) El Príncipe Excentrico magistral interpretación de RUGGERO RUGGERI y ELENA MAKOWSKA. Lunes: LA INTRIGA por Virginia Pearson.

Cochero se desea. Razón «Casa Anunciadora». Muchacho grandecito, se necesita. COLMADO MODERNO JOVEN Falta que sepa leer y escribir con buenos informes. Casa Codina, Unión, 8, Palma. Hombre formal, de 46 años, casado, sin hijos, bien entendido en agricultura de todas clases y animales, se ofrece para guarda jurado ó mayoral, por grande que sea la finca. Señas y trato directo. Informarán calle Fiol, 30, tienda, Palma. MERCADAL SASTRE Ex-maestro del comercio Bellot y García, ofrece a su clientela y al público en general su nuevo establecimiento de Sastrería, en la calle de Jaime II, 54.



# TELEGRAMAS

## SENADO

Madrid 14 a las 24

Se abre la sesión presidiendo el señor Sanchez Toca.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

El señor Uria imputa al Gobierno los sucesos de Asturias por designar gobernadores desconocedores del problema minero.

El ministro de la Gobernación, señor Fernández Prada, rechaza las manifestaciones del señor Uria.

Orden del día.

Se discuten los presupuestos de Estado y Justicia.

El señor Doval aboga por el mejoramiento de los funcionarios de Justicia.

Los señores Rodríguez y marqués de Cortina anuncian que sin obstrucciones combatirán el articulo de dichos presupuestos, entendiendo que modifican la ley de contabilidad.

Se proroga la sesión y apruébase el proyecto de puerto franco de Barcelona votándose definitivamente.

Reanudada la discusión del presupuesto de Gracia y Justicia, el marqués de Cortina combate las obligaciones eclesiásticas.

El ministro señor Garnica aduce razones tradicionales que obligan a subvenir las obligaciones eclesiásticas.

Se aprueba dicho presupuesto y se levanta la sesión.

## DE CONFLICTOS SOCIALES

Madrid 14 a las 20

### El diputado señor Menéndez a Madrid

Oviedo.—El diputado socialista don Teodomiro Menéndez marcha a Madrid, habiendo anunciado que el viernes interpondrá al Gobierno sobre los sucesos ocurridos, de los cuales lleva datos completos.

Censurará duramente la actitud seguida ante el conflicto por el gobernador civil.

### Conflicto solucionado

Ha quedado solucionado el conflicto de las minas de la Hullera Española, cuyos obreros han realizado el trabajo.

Habiéndose agotado las existencias de carbón dicha Compañía ha enviado 200 toneladas.

Madrid 15 a las 14

### Los sucesos de Oviedo

El subsecretario de la Gobernación señor Wais nos ha dicho que se ha normalizado la situación de Oviedo.

El gobernador civil de aquella provincia viene a Madrid para informar al Gobierno de los sucesos desarrollados en Mieres.

### Huelga igual

La huelga de los mineros de Pannoroya sigue igual.

Obreros siguen entrando al trabajo.

### Niño muerto en la contienda entre socialistas y sindicalistas

Bilbao.—El entierro del niño muerto a consecuencia de los tiros disparados entre socialistas y sindicalistas ha sido una imponente manifestación de duelo.

### Agresiones entre socialistas y sindicalistas en Bilbao

Al relevarse los obreros de la fábrica del señor Echevarría, los huelguistas, apostados, agredieron a los socialistas, cruzándose muchos disparos y garrotazos.

En el Arsenal se suscitó otro encuentro entre socialistas y sindicalistas resultando un socialista herido.

En el puente de la Merced se registró otra agresión de los sindicalistas resultando un obrero gravemente herido.

En la calle de San Francisco se reprodujo la reyerta registrándose un nutrido tiroteo.

Los socialistas intentaron linchar a unos fugitivos que se refugiaron en una taberna, registrándose un herido.

En vista del mal cariz que toman las luchas entre socialistas y sindicalistas en las calles, salieron tropas de caballería y de infantería.

La Benemérita despejó las calles.

Hay muchos heridos, pero para no comprometerse se curan en sus casas y no van a las Casas de Socorro.

Aumenta la excitación.

Frente a la Comisaría unos grupos intentaron asaltarla para liberar a un detenido.

La policía tuvo que dar una carga.

### Huelgas en Valladolid

Valladolid.—Anuncian la huelga de metalúrgicos.

Los obreros de las fábricas de harina se han declarado en huelga.

También huelgan los carpinteros y canteros.

### Se va normalizando la situación en Oviedo

Oviedo.—Se van normalizando los servicios, volviendo al trabajo los obreros.

Los mineros han empezado también a bajar a las minas.

Reina tranquilidad.

Continúan adoptándose algunas precauciones por parte de las autoridades.

Madrid 15 a las 20

### Huelga solucionada

Ha quedado solucionada la huelga de los empleados de la Sociedad de Autores, mediante unas concesiones que la Junta Directiva, estimándolas justas, ha hecho a los funcionarios.

Referente al pleito con los apuntes se someterá la cuestión al dictamen que emitan los señores Abati, Arniches y Luna, que constituyen el tribunal de arbitraje.

## LA PAZ

Barcelona 15 a las 23

### El resultado del viaje de Renner a Roma

Viena.—La prensa se ocupa del viaje del Canciller Renner a Roma y hace resaltar la importancia que ha tenido, fijándose en que este viaje fué emprendido a petición del Gobierno italiano y con asentimiento del Gobierno alemán.

El resultado del viaje ha sido que Italia consiente en la entrega inmediata a Austria de veinte mil toneladas de harina que necesita con urgencia.

Italia tomará parte en la operación iniciada por Inglaterra para facilitar primeras materias a Austria.

Italia se compromete a dar facilidades para proporcionar a Austria cincuenta toneladas diarias de carbón que necesita.

Copenhague.—La Delegación francesa se ha entrevistado con los delegados del «soviet» para tratar sobre la deuda rusa.

Se cree que este asunto es de difícil solución, pues los «soviet» insisten en no reconocer la deuda del antiguo régimen.

## POLITICA

Madrid 14 a las 24

### Los diputados catalanes y el derecho foral

A las ocho de la noche en la sesión 2.ª del Congreso se reunieron todos los diputados catalanes para examinar las dificultades que en la normal aplicación de las instituciones de Derecho foral pueden promover las recientes sentencias dictadas por el Tribunal Supremo en las cuales se prescinde expresamente de aquellas en pleitos procedentes de Aragón, Cataluña y Mallorca.

Los reunidos apreciaron la gravedad de las consecuencias de índole jurídica y social que se derivaban, acordando convocar para mañana a los demás parlamentarios de distintas regiones y recabar y acordar una acción común que atiende rápidamente a la defensa del Derecho propio consagrado en el vigente Código Civil.

Se nombró una comisión para que estudie las medidas más oportunas y eficaces.

Después visitaron los reunidos al Ministro de Gracia y Justicia entregándole una Memoria de lo acordado en la Academia de Jurisprudencia y Legislación de Barcelona el sábado pasado referente a este asunto.

### El problema ferroviario

En el Congreso se reunieron a las cinco de la tarde en el despacho de ministros el señor Ortuno, el presidente de la Comisión de tarifas ferroviarias y el ponente.

A las nueve de la noche terminó la reunión.

El señor Ortuno dijo a los periodistas que los reunidos cambiaron impresiones con deseo de llegar a una solución.

Coincidimos en algunos puntos y no llegamos a una conclusión definitiva y mañana al mediodía volveremos a reunirnos en el ministerio de Fomento.

Madrid 15 a las 14

### Consejo en Palacio

Se ha celebrado consejo en Palacio bajo la presidencia del Rey.

El señor Allendesalazar ha pronunciado el acostumbrado discurso resumen de los acontecimientos.

Hubo cambio de impresiones sobre los debates parlamentarios y los asuntos pendientes.

Madrid 15 a las 20

### Don Melquiades Alvarez y la concentración liberal

El marqués de Alhucemas ha visitado hoy a don Melquiades Alvarez, invitándole para que forme parte de la concentración liberal.

Don Melquiades Alvarez, agradeciendo la deferencia, le ha replicado que cuando la concentración tenga redactado su programa, se lo dé a conocer, lo estudiará y responderá de acuerdo con sus amigos.

### Reunión de la Comisión de tarifas ferroviarias

A las siete de la tarde se ha reunido la Comisión que tiene en estudio la cuestión del asunto de las tarifas ferroviarias.

Una hora después salió don Bernardo Sagasta quien dijo que iba a conferenciar con el Jefe del Gobierno y con el señor Ortuno, en sus respectivos domicilios, para enterarles del proyecto de dictamen de la Comisión.

Esta continuó reunida.

A las nueve de la noche regresó don Bernardo Sagasta, quien dijo a los periodistas: «Esta noche no habrá nada porque tendremos que resolver algunos puntos para ver si armonizamos nuestra tendencia con la fórmula».

El señor Gaston antes de llegar al señor Sagasta abandonó la reunión diciendo a los periodistas que su opinión era la de acogerse en todo a la fórmula del señor Ortuno que es la que conviene a los intereses del Estado y de la Nación.

## NOTICIAS SUBLTAS

Madrid 14 a las 20

### El Rey en San Sebastián

San Sebastián.—S. M. el Rey pasó por la mañana por la población.

Cuando regresó recibió al Presidente de la Federación Atlética Nacional, quien le ha ofrecido la Presidencia de honor.

Conversaron largamente de las cuestiones de sport.

El Monarca ha sentado a su mesa al Alcalde, al Gobernador civil y al Presidente de la Diputación.

Por la noche regresará el Soberano a Madrid.

Madrid 15 a las 14

### Firma de Guerra

Entre los decretos sometidos a la firma del Monarca por el Ministro de la Guerra figuran los siguientes:

Uno disponiendo que el general de brigada, en situación de primera reserva, don Antonio Cebollino pase a la segunda, por haber cumplido la edad reglamentaria.

Otro confirmando de los regimientos de Ordenes Militares y de Valladolid, de reciente creación, a los coroneles de infantería don Angel Morales y don Guillermo Tadosky.

Otro confirmando los cargos de Jefe subinspectores de tropas y asuntos indígenas de Centa y Larache al coronel don Pablo Cogolludo y al teniente coronel de Estado Mayor don Rafael Alfonso Villagómez.

Otro nombrando auditor de la Capitanía General de la tercera región (Valencia) al auditor de división don Onofre Sastre.

Y otra concediendo la Cruz del Mérito Militar blanca al comandante de infantería don Victoriano Pedrero y al alférez de la guardia civil de la escala de reserva don Francisco Cetino, por los servicios extraordinarios prestados en La Línea y Linares.

### De la «Gaceta»

La «Gaceta» publica una disposición nombrando la comisión organizadora del Congreso Postal y autorizándole para solicitar fondos.

Concediendo un plazo hasta el día 20 para que los poseedores de trigo y de harina presenten a los Ayuntamientos, declaraciones juradas de las existencias.

### Regreso del Rey

En el expreso de Irún ha llegado a las diez y media S. M. el Rey.

### El viaje de Joffre

El ministro de Estado, marqués de Lema, nos ha dicho que el Mariscal Joffre vendrá a Madrid, donde permanecerá dos días, marchando luego a Barcelona.

### El Arzobispo de Zaragoza a Roma

Ha estado en Palacio para despedirse de los Reyes, el Arzobispo de Zaragoza, pues marcha a Roma.

### La Reina a Sevilla

Mañana, en tren especial, marchará la Reina doña Victoria a Sevilla, acompañada de sus hermanos.

### Infantes a Barcelona

El sábado saldrán para Barcelona los Infantes don Carlos y doña Luisa.

### Comida regia

Esta noche asistirán los Reyes a la comida que da en su absejo la Duquesa de Parcent.

### Incendio en Valencia

Valencia.—Se ha reproducido el incendio en los muelles.

Ocho muchachos han resultado con quemaduras.

Madrid 15 a las 20

### Boda

Esta mañana se ha celebrado la boda de la señorita María Teresa de Rator, hija del Príncipe de Rator, con el joven don Javier Lopez Carriosa, hijo de los Condes de Moral de Calatrava.

Fueron padrinos el Infante don Fernando y la señora Condesa de Moral de Calatrava.

### Próxima visita de la ex-Emperatriz Eugenia a España

El día 18 embarcará en Burdeos con rumbo a España la ex-Emperatriz Eugenia.

Primero pasará unos días en Sevilla y luego se trasladará a Madrid.

## NOTICIAS DE PORTUGAL

Madrid 15 a las 20

### Se reanuda el servicio marítimo entre Portugal y Alemania

Lisboa.—En virtud de que quedó ratificado el tratado de paz, las compañías alemanas de navegación reanudarán los servicios con Portugal.

La semana próxima entrará en el Tajo el primer buque alemán después de la declaración de la guerra.

### Lluvias en Portugal

Lisboa.—Desde ayer llueve copiosamente.

Las noticias que se reciben de las comarcas son de que las lluvias son generales, habiendo ocasionado algunas inundaciones.

No se tiene noticia de que hayan ocurrido desgracias.

### Expropiación de terrenos

Lisboa.—El ministro de Agricultura ha presentado al Parlamento un proyecto de ley, para la expropiación de los terrenos incultos cercanos a la carretera de Quereda, para cederlos gratuitamente para su cultivo a los soldados procedentes de la guerra, prefiriendo los mutilados y condecorados.

El Gobierno abrirá hoy un crédito para la explotación.

### Ley contra los dinamiteros

Lisboa.—El Gobierno presentará mañana al Parlamento un proyecto de ley sometiendo a un consejo sumarísimo a los autores de atentados dinamiteros.

## MENCHETA

### Noticias del Extranjero

Madrid 14 a las 24

### Súbdito ruso detenido

Paris.—Ha sido detenido el súbdito ruso Alexis Osnobickin que se relacionaba con las agrupaciones rusas de Berlín y París para restablecer el zarismo en Rusia suprimiendo las Repúblicas separadas actualmente de dicho territorio.

### Embajador de Francia en el Vaticano

Roma.—El Vaticano aprobó el nombramiento de M. Marquisit para embajador de Francia cerca de la Santa Sede.

### Explosión de bombas en Portugal.—Dos detenidos

Lisboa.—Las clases mercantiles e industriales han realizado una manifestación de adhesión al Gobierno por las medidas adoptadas para el restablecimiento del orden. Al pasar por la Rua Augusta unos individuos, mezclados con la multitud, arrojaron cuatro bombas hirviendo a 30 de gravedad y a otros muchos leves.



**Don Miguel Muntaner Clar**  
HA FALLECIDO  
Después de haber recibido los Santos Sacramentos  
E. P. D.

Sus afligidos hijos (presentes y ausente), hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, al participar a sus amigos tan dolorosa pérdida, les ruegan le tengan presente en sus oraciones y que asistan al Rosario y funeral que en sufragio de su alma se celebrará hoy a las diez y media y once respectivamente en la Iglesia de Santa Clara, y seguidamente a la conducción del cadáver.

No se invita particularmente.  
Casa mortuoria: Pont y Vich, n.º 3.  
El Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca se ha dignado conceder 50 días de indulgencias por cada misa, comunión ó rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

**Cine 'Asistencia Palmesana,**  
Hoy a las cinco tarde  
de los episodios 13 y 14 de  
**LA TORTIJA FATAL**  
del 1.º y 2.º de la serie «cumbres» marca Vitagraph  
**EL HOMBRE DE HIERRO**  
creación de WILLIAM DUNCAN y de la preciosa cinta americana  
**DEMASIADO GRUESO PARA PELEAR**

La guardia republicana detuvo a dos de los autores.  
Continuó la manifestación hasta la presidencia dirigiéndoles la palabra el ministro de Instrucción pública.  
El Gobierno acordó socorrer a las familias de los heridos indigentes.

### Los sucesos de Guatemala

Washington.—La Legación de Guatemala anuncia que 5.000 hombres se dirigen a reforzar el ejército del general Cabrera cerca de la capital.  
También los Estados Unidos intervinieron para restablecer la tranquilidad.  
Dicen que en Agua-Prieta continúa la movilización, fortificándose en los puntos estratégicos.  
Las tropas de Villa defienden el paso de Carranza, habiéndose visto obligados a franquear la meseta de Chionahuen para alcanzar las fronteras de Sonora.

### Banquete conmemorativo

Los empleados del Gobierno Civil celebraron con un banquete el aniversario del derecho de inamovilidad de los mismos.  
Enviaron los comensales las flores de la mesa a las esposas del ministro de la Gobernación y del señor La Cierva.

### Una criada con quemaduras

En el domicilio de la viuda de Gustavo Peyra, de la calle de Mallorca, la sirvienta llamada María Ferrer, de 23 años, estaba arreglando una lámpara de petróleo y este se le derramó e inflamó, produciéndose quemaduras gravísimas.

### Una huelga por tres muchachos

En los astilleros Cardona el encargado castigó a dos aprendices y unos 250 obreros se declararon en huelga para protestar de dicho castigo.  
Hoy han reanudado el trabajo todos los obreros, menos tres que están detenidos como promotores de coacciones.

### Un crimen en Moncada

En la línea del Norte, cerca de Moncada, se halló el cadáver de don Gaspar Más, de 39 años, dueño de un hotel de aquella población.  
La cabeza estaba separada del tronco; y se ignora lo ocurrido.

### Por el derecho catalán

Los estudiantes de derecho han telegrafiado al ministro de Gracia y Justicia haciendo constar su protesta contra los ataques al derecho civil catalán.

**BUXAREU**  
**Casa de Huéspedes**  
DE CATALINA ESCALAS  
Cocina y servicio esmerado. Se habla francés. San Bartolomé, 25, 1.º

**Burro** garañón, de diez años, buena estampa, altura unos ocho palmos, de buenas condiciones, se desea vender. Razón «Casa Anunciadora».

**Comandancia de Artillería DE MALLORCA**  
Debido proceder esta Comandancia a la venta en pública subasta de tres caballos y dos mulos de desecho pertenecientes a la misa, cuyo acto tendrá lugar en el Cuartel de San Pedro, a las 11 del día 27 del actual, se pone en conocimiento del público por si desean tomar parte en dicha subasta.  
Palma 15 de Abril de 1920.—El Comandante Mayor, Julián Yuste.

**Estabilización de la moneda de los Herederos LIQUIDO NEUTRO**  
**Hypocarel (Dakin)**  
electrolítico con el aparato Arnatol  
**Farmacia de Rover**

**Fabrica incendiada en Tarrasa**  
En Tarrasa un incendio destruyó por completo la fábrica de tejidos de la viuda de Marcet.  
Las pérdidas pasan de un millón